
 Contribuições da Consulta Pública - Formulário Técnico - Dapagliflozina para pacientes com diabete melito 
tipo 2 (DM2) doença cardiovascular (DCV) - Conitec

Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

07/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não 

3ª - Nao 

4ª - Nao 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Melhora do risco cardiovascular dos diabéticos de alto risco e 
melhora da progressão da doença renal do diabético

5ª - Nao 

07/12/2022 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

07/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Benefício cardiovascular inquestionável e preço compatível com o 
sus

5ª - Não

07/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Maior controle glicêmico, redução de internações por insuficiência cardíaca e melhora do prognóstico em 
doença renal crônica. Tais fatos levam a grande economia no médio e longo prazo.

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Importante avanço no tratamento do DM2, com redução de 
desfechos. Está na hora de atualizar o tratamento para além de metformina e sulfoniluréia.

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

07/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Temos poucas opções de medicamentos para tratamento de 
Diabetes no SUS. A Dapaglifozina seria importante na redução de risco cardiovascular dos pacientes com DM2.

5ª - Não

07/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

07/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Além de melhora do controle do diabetes, apresenta redução do risco cardiovascular e da progressão da 
doença renal crônica.

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicação dapagliflozina muito eficaz para tratamento do diabetes 
tipo 2, com segurança cardíaca e renal, evitando complicações cronicas do diabetes.

5ª - Não

07/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Não acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

07/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Deve ser incorporado ao SUS

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

07/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicamento de grande valia para o tratamento  não só das 
doenças cardiológica com a DM2

5ª - Não

07/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Redução do número de internações devido a complicações renais e cardíacas.

4ª - Redução do número de internações devido a complicações renais e cardíacas.

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Tratamento precoce com medicamento que evita evolução das 
complicações do diabetes mellitus.

5ª - Não

07/12/2022 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - RELATEI ACIMA UMA SITUAÇÃO 

3ª - VAI AJUDAR MUITO POUS JÁ COTIZAMOS PATA COMPRAR OUTROS MEDICAMENTOS

4ª - AJUDA NA COMPRA DOS COLÍRIOS E OUTROS NÃO ENCONTRAFOS NO SUS

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. TENHO PARENTES E AMIGOS COM DIABETES QUE MELHORARAM 
DE QUALIDADE DE VIDA COM DAPAGLIFLOZINA E NÃO FORAM MAIS PARA INTERNAÇÃO HOSPITALAR QUE IAM 
FREQUENTE.. MÉDICO FALOU ONTEM QUE ATÉ A DIÁLISE NÃO VÃI SER NECESSÁRIA. UMA BENÇÃO COM ESTE 
MEDICAMENTO.

5ª - NAO

07/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - A droga pode reduzir a internação dos pacientes com insuficiência cardíaca, contudo no SUS o impacto maior 
seria se a medicação saísse gratuita e não com desconto. Ainda  tenho muitos pacientes que não conseguem pagar 
o preço mesmo com o desconto de mais de 50% para os maiores de 65 anos. 

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicação com rápida melhora de sintomas de insuficiência 
cardíaca, evita hospitalização, protege função renal e ajusta perfil glicêmico.

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

07/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Melhora significativa após 28 dias de início do tratamento, diminuição de peso, diminuição de reinternação, 
melhor qualidade de vida. 

3ª - Medicamento ainda com valor alto para pacientes dependentes do sus. 

4ª - Nao

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicamento de extrema importante no tratamento do paciente 
diabético, paciente com insuficiência cardíaca ou doença renal, sendo que pode ser utilizado para as 3 patologias

5ª - Não 

07/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

07/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

07/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Acrescentar o estudo DAPA-CKD

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Sou médico nefrologista e os pacientes de alto risco com 
proteinúria beneficiariam muito c/  dapaglifiozinq na redução de progressão da doença renal, mesmo com idades 
inferiores a 65 anos e sem doença cardiovascular estabelecida, como evidenciado c/ estudo DAPA-CKD (redução 
de 39 % )

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

07/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não 

3ª - Não 

4ª - Não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Beneficiar os pacientes mais carentes que são a maioria no Brasil

5ª - Não 

07/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Tratamento precoce de complicações renais e cardíacas do 
diabético e não diabético

5ª - Não

07/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. É de extrema importância termos a empaglifozina em nosso arsenal 
terapêutico. Visando aumento da sobrevida e da qualidade de vida dos nossos pacientes, além de redução de de 
gastos com internações e complicações relacionadas a doenças cardiovasculares e renais.

5ª - Não

07/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Extremamente benéfico para a população com diabetes tipo 2. 
Redução de morbimortalidade em adultos.

5ª - Não

07/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

07/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Os gastos em saúde pública tratando as complicações cardio-vasculares são infinitamente maiores que o gasto 
com dapagliozina, que vai contribuir reduzindo desfechos CV

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Conforme recomendação das diretrizes da SBD/22 os inibidores de 
SGLT2 DEVEM ser prescritos a todo paciente diabético de alto risco Cardio-vascular, independentemente do 
controle glicêmico  ( nível evidência alto1/A)

5ª - Não

07/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

07/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Nao

3ª - Abrangerá uma ampla gama de pacientes cuja relação custo- despesa terá marcante impacto 

4ª - Não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A incorporação  da Dapaglifosina aos pacientes irá atender uma 
necessidade de melhora do índice glocemico, da função e preservação da função renal e cardioprotecao! 
Reduzindo necessidade de outros fármacos e internações e melhora na qualidade de vida

5ª - Não 

07/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Trabalhos científicos demonstram benefícios clínicos, o retardo no 
aparecimento e na evolução de lesões crônicas de alto custo associadas ao diabetes tipo 2

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

07/12/2022 Profissional de saúde

2ª - 1 molecula que serve para diabetes insuficiência cardíaca e doença renal crônica

3ª - Grande valor agregado

4ª - Sem o desconto fica para poucos

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Acho muito bom se dapaglifozina entrar com mais 1 indicação

5ª - Não

07/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

07/12/2022 Profissional de saúde

2ª - É exatamente neste contexto que a referida medicação torna-se custo-eficaz. Deixa de ser um custo e passa a 
ser um investimento. 

3ª - Vide acima 

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A meu ver, devemos incorporar no SUS o medicamento citado, 
seguindo exatamente os mesmos critérios usados no principal estudo clínico (DECLARE Trial). Em outras palavras: a 
partir dos 40 anos de idade em pessoas com DM2 e em prevenção secundária.

5ª - Não

07/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicação com grande ganho em saúde para os pacientes. Diminui 
risco de problemas cardiovasculares e complicações renais, reduzindo gasto com internações e complicações.

5ª - Não

08/12/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

08/12/2022 Paciente

2ª - Nunca tomei, mas meu médico falou muito bem dele.

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Meu endocrinologista me recomendou esse medicamento, mas 
pelo preço deveria ser oferecido pelo SUS.

5ª - Não

08/12/2022 Profissional de saúde

2ª - nao

3ª - a Dapaglifozina traz redução do custo a Saude a longo prazo devido a redução da quantidade de 
hospitalizaçoes dos paciente em uso desta medicação

4ª - redução do custo e quantidade de hospitalizaçoes 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. medicamento proporciona melhora das comorbidades cardiacas e 
renais decorrentes do paciente diabético e nao diabético

5ª - nao

08/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Dapa hf vários estudos .diretriz de cardiologia insuficiência  cardiaca e uma classe fundamental

3ª - Diminuiria o gasto no final.porwue reduz internação  , progressão de doença 

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicação que é privadamente muito benéfica em.muitas 
situações para pacientes diabéticos e não diabéticos.

5ª - Não

08/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Redução desfecho renal 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Dados importantes na redução mortalidade e morbidade deveria 
ter acesso mais precoce ao tratamento

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

08/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Médicacao fundamental para controle do diabetes em pacientes 
com alto risco cardiovascular

5ª - Não

08/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Dapagliflozina está indicada para prevenção primária de  insuficiência cardíaca, morte cardiovascular e 
nefropatia em pacientes com DM2, por conta da sua eficácia demonstradas em estudos clínicos robustos como 
DECLARE.

3ª - Na prática clínica, boa parte dos pacientes com DM2 em uso de metformina, sulfas e insulinas no SUS estão 
com Glicemias fora do alvo e muitos tem alto risco Cardiovascular. Proporcionar a essas pessoas uma nova 
tecnologia pode evitar internações hospitalares e mortes, e reduzir custos no SUS.

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Uso de dapagliflozina para pacientes com DM2 e alto risco 
cardiovascular é capaz de controlar a glicemia e prevenir/tratar complicações micro e macrovasculares. O acesso 
amplo a essa terapia de melhorar o prognóstico e a qualidade de vida das pessoas.

5ª - Não

08/12/2022 Profissional de saúde

2ª - A Dapagliflozina é uma excelente medicação, trazendo melhoras significativas para pacientes com DM2 ,IC 
eDRC.

3ª - Ao ser dispensado pelo SUS Forxiga. melhorará a qualidade de vida e saúde de pacientes mais jovens evitando 
gastos maiores a SUS pela melhora qualitativa da saúde e do paciente evitando comorbidades 

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Excelente proposta de ampliar a faixa etária para a dispensação de 
Dapagliflozins.

5ª - Não

08/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

08/12/2022 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Medicamento  mais barato que a  concorrência 

4ª - redução  de custoo

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicamento seguro que poderá  beneficiar pacientes mais jovens

5ª - Não

08/12/2022 Profissional de saúde

2ª - não

3ª - não

4ª - não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A dapaglifozina é uma medicação que tem ajudado muito na 
cardiologia, na endocrinologia e na nefrologia.

5ª - nao

08/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Muitos pacientes com doenças renais e cardíacas serão beneficiados

5ª - Não

08/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

08/12/2022 Profissional de saúde

2ª - https://doi.org/10.7326/P22-0020

3ª - https://doi.org/10.1016/j.jval.2016.03.1305

4ª - doi:10.1001/jamacardio.2021.1437

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A Dapaglifozina hoje representa uma tremenda esperança no 
campo das DCNTs. Depois de décadas, finalmente temos uma droga capaz de reduzir desfechos cardiovasculares 
com segurança e efetividade.

5ª - Comentar a minha experiência como nefrologista: a dapaglifozina representa uma esperança e um alento para 
a população de renais crônicos. Em décadas podemos ter a possibilidade de conduzir nossos pacientes 
ambulatorialmente, e trazer qualidade de vida para eles.

08/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Essa classe de medicamento ( inibidor do SGLT2) reduz 
complicações cardiovasculares e desfecho renal em pacientes diabéticos e não diabéticos com risco cardiovascular 
elevado..

5ª - Não

08/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Deve ser incorporado para todos os pacientes com > 18 anos e 
doença cardiovascular estabelecida ou doença renal crônica com taxa de filtração glomerular > 30 mL/min e 
albuminúria > 200 mg/g de creatinina

5ª - Não

08/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicação com multiciplidade de benefícios para pacientes 
portadores de diabetes, insuficiência cardíaca e doença renal crônica, com grande potencial de melhorar controle 
glicemico.

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

08/12/2022 Profissional de saúde

2ª - São muitos os trabalhos/estudos publicados dapackd,dapahf ,declare e declare timi mostrando benefícios 
além do ajuste glicêmico e evitando progressão de doença renal e hospitalização por insuficiência cardíaca 

3ª - Só tem vantagens com relação ao custo benefício 

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Seria um excelente esquema de tratamento para pacientes com 
diabetes , insuficiência renal, insuficiência cardíaca,de qualquer idade

5ª - Não

08/12/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Remédio muito bom, porém, valor alto para quem não  tem 
condições. , Ajudou muito a reduzir minha diabetes

5ª - Não

08/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não 

3ª - Não 

4ª - Não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Conheço pessoas que usam o medicamento, é visível sua eficiência 
e eficácia, posologia fácil Pará leigos.

5ª - Não 

08/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

08/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

08/12/2022 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Dm2 é uma doença crônica, progressiva, muito prevalente é que seu tratamento e controle feitos 
precocemente, evita as complicações graves como AVC, infarto, perda da visão, amputações e tantos outros 
problemas de saúde. Todos estes graves problemas causados pelo DM2 são amplamente divulgados.

3ª - Prevenir complicações é sempre mais barato que tratar os agravantes. AVC infarto e amputações causados 
pelo DM2 custam muito!

4ª - Dapagliflozina custa em média R$170,00 um paciente acamado por um AVC gasta muito mais só com fraldas 
geriátricas 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Muitos pacientes estão abaixo dos 65 anos para entrar no programa 
atual e, caso não consigam conter o avanço da DM2 até está idade, morrerão antes de poder usufruir deste 
medicamento. Aumentar a expectativa de vida com maior qualidade é o objetivo da medicina e do SUS!

5ª - Qualidade de vida, melhora da longevidade são os principais objetivos do tratamento e controle da DM2 

08/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

08/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Ação na função renal, redução gordura visceral, otimização glicemia pós prandial.

3ª - O paciente atualmente tem um custo alto com medicação e diversas vezes deixa de tomar os medicamentos 
necessários por não ter dinheiro para pagar.

4ª - Dapagliflozina tem estudos demostrando a redução de hospitalização dos pacientes diabéticos ou não, que 
possuem doenças cardiovasculares e/ou renais. Além de postergar a DRCSendo assim o acesso à medicação 
desonerará o estado, pois os custos com internarção, além dos custos com diálise são elevados.

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Ação na função renal, redução gordura visceral, otimização glicemia 
pós prandial., Por isso é tão importante o acesso ao paciente pelo SUS.

5ª - Dapagliflozina é uma excelente droga e o estado e o povo só têm a ganhar com esse acesso.

08/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

08/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Diabetes é uma doença progressiva que se manifesta desde idades 
mais jovens. Quanto mais cedo tratar, menores as complicações

5ª - Não

08/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A literatura médica comprova o benefício na redução do risco 
cardiovascular em pacientes com diabetes.

5ª - Não

08/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

08/12/2022 Interessado no tema

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

08/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A daoaglifozina é uma medicação altamente eficaz no controle do 
diabetes e prevenção secundária de eventos associados à doença. Seu uso pode impactar positivamente nos 
gastos públicos futuros relacionados a diálise, internações por insuficiência cardíaca e eventos graves secundários 
ao diabetes.

5ª - Não

08/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

08/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Excelente e necessária medicação 

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

08/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Sou estudante e atendo a pacientes e vejo alguns com necessidades 
claras do uso da medicação em questão, mas que não atendem aos critérios atuais de distribuição (sobretudo 
idade).

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

08/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A dapaglifozina é um remédio extremamente importante no 
controle da diabetes e uma opção mais segura para os pacientes em relação a alguns medicamentos já existentes. 
Além disso, a dapaglifozina trata-se de um medicamento que também trás benefícios cardiovasculares e renais 
associados.

5ª - Não

08/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Ter a molécula como possibilidade medicamentosa destes pacientes pode significar uma melhor adesão no 
tratamento e evitar complicações cardiovasculares e renais. 

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Como profissional de saúde , é notório mencionar o benefício do 
uso da Dapagligozina em pacientes diabéticos é de suma importância, tendo em vista inúmeros estudos que 
comprovam sua eficácia .

5ª - Não

08/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não 

3ª - Não 

4ª - Não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Sou estudante de medicina e futura profissional da saúde e sei da 
grande importância e evidências científicas favoráveis ao uso de dapaglifozuma em pacientes diabéticos tipo 2.

5ª - Não 

08/12/2022 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Beneficiar mais pacientes que precisam fazer uso do medicamento

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

08/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Dapaglifozina é um medicamento considerado de alto custo para a 
maioria dos brasileiros e um medicamento altamente eficaz para o tratamento da diabetes, além de atuar como 
cardio e nefro protetor. Medicamento excelente

5ª - Não

08/12/2022 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

08/12/2022 Profissional de saúde

2ª - 1. Ministério da Saúde. Protocolos Clínicos e Diretrizes Terapêuticas: Diabete Melito Tipo 2. Brasília: 2020., 2. 
Fidler C et al. Journal of Medical Economics 2011,  14:646–55. https://doi.org/10.3111/13696998.2011.610852., 3. 
DAPA-HF (Dapagliflozin and Prevention of Adverse Outcomes in Heart Failure), 

3ª - 1  . https://www.anad.org.br/novo-estudo-economico-dapagliflozina-custo-efetivo-na-doenca-
renal/#:~:text=Como%20resultado%20do%20estudo%2C%20em,com%20DRC%20em%20risco%20para, 2 . 
https://cardiopapers.com.br/dapagliflozina-e-custo-efetiva-para-tratamento-de-insuficiencia-cardiaca/

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Atualmente o fármaco só é disponibilizado para pessoas > 65a ou 
com lesões de órgãos alvo justamente as quais a droga previne. Terá um impacto imensamente favorável nos 
custos de CTI e Diálise, sem falar na perda de peso e ganho de qualidade de vida.

5ª - Não

09/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Com a redução da taxa de natalidade e o aumento da expectativa 
de vida, ocasionando o envelhecimento ativo, no grupo populacional vulnerável ao DM2

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

09/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

09/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A redução da idade para uso da dapagliflozina faz muito mais 
sentido para redução do risco cardíaco e renal em pacientes com diabetes. Sabemos que quanto mais precoce a 
intervenção, maior o benefício.

5ª - Não

09/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Direito para todos

5ª - Não

09/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

09/12/2022 Paciente

2ª -  tenho contato com essa patologia, onde ela faz  uso dessa medicação e disse que a diabetes esta bem 
controlada.

3ª -  alem de retradar o pacinte renal em hemodiálise, tem um menor  gasto ao governo 

4ª - uma ótima medicação aos pacientes diabeticos

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Eu como paciente renal  cronico e transplantado, presenciei muito 
muitos colegas meus entrando na dialise pela diabetes . esse medicamento alem de retardar a Insufíciencia  renal 
tem como principio um ótimo tratamento ao diabéticos.

5ª - nao

09/12/2022 Interessado no tema

2ª - Não 

3ª - A diabetes hoje é uma doença que pode gerar várias complicações aos pacientes e contribuir para que amanhã 
desenvolvam outras doenças crônicas como a falência renal. O que acaba onerando ainda mais o sistema de saúde 
a longo prazo 

4ª - Não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Precisamos suportar o sistema público de saude de medicamentos 
que amanhã possam contribuir para doenças crônicas e que passarão a onerar ainda mais o sistema de saúde 
público

5ª - Não 

09/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Menos internações. Menos impacto na economia no tratamento destes pacientes. 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Vários pacientes abaixo de 65 anos irão beneficiar-se desta 
incorporação.

5ª - Não

09/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - É uma medicação cara, poucas pessoas têm acesso 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Quanto mais medicamentos para os usuários para evitar 
complicações cardiovasculares, melhor

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

09/12/2022 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Tem altamente uma grande melhora no controle das doenças citadas a qual portadores possuem, sendo muito 
eficaz no tratamento 

3ª - Sim, maior parte dos doentes não tem condições financeiras para arcar com tratamento, mesmo que tenha, o 
direito à saúde é garantido pela nossa constituição federal, de toda forma arcar com os custos do tratamento do 
cidadão 

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. É estritamente necessário que todos os portadores das doenças 
referidas, tanto para controlar, quanto em estado de emergência, e principalmente para PREVENIR outras doenças 
que os mesmos tenham acesso de forma forma gratuita para retirada do medicamento, devido ao seu alto custo.

5ª - Não

09/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Benefício que deve ser estendido a pessoas com risco, mais jovens 
que a idade atualmente contemplada

5ª - Não

09/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

09/12/2022 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. É um medicamento de altíssima qualidade para o tratamento de 
diabetes que precisa ser implantado no sus

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

09/12/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Poderia ser mais acessível, preço muito alto 

4ª - Com tudo mais caro, daqui a pouco não vou mais conseguir comprar 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Pra mim fez uma grande diferença no controle da dm2

5ª - Não

09/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Devido aos beneficios metabolicos e cardiovascular oferecido pela 
medicação

5ª - Não

09/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicamento com importante desfecho de melhora de sobrevida 
em pacientes cardiopatas,  além de importante desfechos renais

5ª - Não

09/12/2022 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

09/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicamento muito eficiente e seguro. Todos os diabéticos 
precisam ter acesso independente do custo

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

09/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. O medicamento reduz complicações, internações, mortes, e por 
conseguinte, melhora qualidade de vida e minimiza gastos no sistemas público de saúde.

5ª - Não

09/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Bahia LR et al. Diabetology & Metabolic Syndrome 2019,  11:54. https://doi.org/10.1186/s13098-019-0448-, 
Nerbass FB et al. Brazilian Journal of Nephrology 2022. https://doi.org/10.1590/2175-8239-jon-2021-0198, Dash S 
et al. Diabetes, Obesity and Metabolism2019, 21:28-38. https://doi.org/10.1111, 

3ª - Fidler C et al. Joumal of Medical Economics 2011, 14:646-55. https://doi.org/10.3111/13696998.2011.610852

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Benefício na redução de complicações cardiorrenais, 
cardiovasculares e redução nas hospitalizações em pacientes com DM2.,

5ª - Não

09/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não 

3ª - Não 

4ª - Não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicação com inúmeros benefícios não só para controle glicemico 
mas também para proteção cardiovascular e renal

5ª - Não 

09/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Quanto mais pessoas tiverem acesso a essa medicação, poderão tratar de forma correta a insuficiência 
cardíaca e o diabetes, diminuindo muito o risco cardiovascular e as complicações destas doenças,proporcionando 
menor número de pessoas que precisem de serviços médicos e ou auxílio doença do governo.

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. É um medicamento que pode auxiliar muito o tratamento de 
pacientes com insuficiência cardíaca, além de também auxiliar no tratamento do diabetes

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

09/12/2022 Profissional de saúde

2ª - No consultório e hospitais, na prática clínica, vemos impacto positivo no controle glicêmico e poucos efeitos 
colaterais 

3ª - Para pacientes SUS, o custo benefício de se adicionar a medicação compensa o preço. As complicações (infarto 
e angioplastia, diálise, internação em cti e uco, são infinitamente mais custosas)

4ª - Custo benefício altíssimo. 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A medicação reduz risco cardiovascular, melhora doença renal 
crônica, ajuda no controle do diabetes, pode ser usada na insuficiência cardíaca com fração de ejeção reduzida e 
preservada.

5ª - Por favor liberem pra pacientes mais jovens, que devido a alta prevalência de diabetes, obesidade e doença 
renal crônica na população, serão amplamente beneficiados pela medicação.

09/12/2022 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

09/12/2022 Paciente

2ª - Tenho uma resposta na taxa de glicemia excelente e rápida 

3ª - O alto custo do remédio daz com que muitos nsi tenham acesso. Eu nesma não consigo comprar todo mês.

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. É um excelente remédio,  tomo a alguns anos, mas as vezes não 
consigo adquirir pelo custo dele. A incorporação ajudaria pelo menos a subdidia-lo. Mas sem limite de idade,

5ª - Deliciar a retirada fo limite de idade, hoje somente tem acesso maiores de 65 anos 

09/12/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. É um remédio muito bom com preço inacessível

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

10/12/2022 Paciente

2ª - Meu rim foi protegido e Controla a diabetes muito bem 

3ª - É caro demais pago em média 180 e fica complicado com o salário que ganho ,tem mês q não consigo comprar 

4ª - As vezes fico sem por não ter condições de comprar 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Eu faço uso há anos para tratar a diabetes e tenho resultados otimos

5ª - Se entrar para a lista da Farmácia popular irá salvar vidas

10/12/2022 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Fundamental vários pacientes serão beneficiados

5ª - Não

10/12/2022 Paciente

2ª - Graças aos medicamentos orais glifage xr, nesina e dapagliflozina, tenho conseguido manter a diabetes 
controlada há 15 anos sem nunca ter sido internada, 

3ª - Esse medicamento custa em torno de 170 reais em Florianópolis, onde resido.

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Tenho DM 2 e utilizo vários medicamentos orais, entre eles a 
dapagliflozina. Gasto em torno de 600 reais por mês em medicamentos. Me ajudaria muito se esse fosse fornecido 
pelo governo.

5ª - Não

10/12/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. E um medicamento caro que deve estar disponivel a todos.

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

10/12/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Seria muito bom para quem é diabético pois esse remédio está caro 
e nem todos podem comprar

5ª - Não

10/12/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Imagino qtas  pessoas não conseguem fazer uso desse medicamento  por ser caro

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Tenho 50 anos , diabética tipo 2. Esse medicamento  é  mto caro. 
Tomo um comprimido por dia associado com outro medicamento. Além de forxiga, ainda tenho gastos com fitas 
pra medir a glicemia, cuidado com alimentação, e mais atividade física. Tudo mto caro

5ª - Não

10/12/2022 Profissional de saúde

2ª - As evidências clínicas mostram que o medicamento contribui de forma satisfatória no tratamento de pacientes 
com insuficiência cardíaca refratária ao tratamento convencional, podendo ser aplicada no tratamento de 
pacientes diabéticos e até mesmo não diabéticos. 

3ª - Não 

4ª - Não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Existem estudos que concluíram a importância da Dapaglifozina não 
apenas no controle da glicemia em pacientes diabéticos, mas também naqueles portadores de insuficiência 
cardíaca com disfunção ventricular, tornando o medicamento mais uma arma no arsenal terapêutico do 
tratamento da IC.

5ª - Não 

10/12/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Muitos pacientes têm a necessidade de um melhor controle, porém 
não tem acesso ao medicamento, sendo importante a incorporação ao SUS.

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

10/12/2022 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

10/12/2022 Organização da 
Sociedade Civil

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Saúde é direito de todos 

10/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Declare, e ensaios de vida real para icc e doença renal.

3ª - Acima descrito..  Dividir o valor do medicamento com o usuário do SUS e muito melhor do que a judicilizacao 
do medicamento ou uso via processo administrativo de medicamentos de alto custo.

4ª - Nao

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. O remédio é boa farmaco economia: ajuda a lentificar progressão 
doença renal, trata ICC e diabetes.  Tem reduzido progressão para diálise.

5ª - Nao

10/12/2022 Interessado no tema

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Benefício da população

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

11/12/2022 Profissional de saúde

2ª - o uso da dapaglifozina melhora os niveis de glicemia e ha glicad do pacinte, ocorre mehlora da funcao cardiaca

3ª - o uso da dapaglifozina diminui  as internacoes hospitalares

4ª - o medicamento possui custo alto nas farnacias e drogarias, muitos nao tem condicoes orcamentarias para a 
compra

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. na minha atividade diaria , tenho observado melhora clinica com o 
pacinetes em uso de depaglifozina

5ª - Não

11/12/2022 Paciente

2ª - Náo

3ª - Sou portador de diabetes tilo 2, estou a quatro anos sem conseguir um emprego com vinculo empregaticio.

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. E a forma mais humana do governo ajudar a classe de baixa renda a 
ter condições de cuidar da saude.

5ª - Não

11/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Os estudos mostram claro benefício do medicamento e a prática clínica do consultório também 

3ª - Investir em prevenção gera economia a longo prazo, com redução de complicações relacionadas ao diabetes e 
internações futuras 

4ª - Vide anteriores

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Irá beneficiar milhares de pacientes e prevenir complicações, 
reduzindo a longo prazo gastos com a saúde pública

5ª - Não

11/12/2022 Profissional de saúde

2ª - não

3ª - Acredito que pela prevenção de eventos graves cardiovasculares e renais, além da segurança e melhor 
controle glicêmico, seu custo benefício é alto e vale a pena incorporá-la ao SUS

4ª - não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A dapagliflozina é uma medicação bastante segura e eficaz no 
controle do diabetes, de administração oral, que já teve benefícios comprovados de diminuição de desfechos 
cardiovasculares e renais em pacientes diabéticos. Por isso, é uma excelente opção de tratamento

5ª - não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

11/12/2022 Paciente

2ª - Não sei o wue seria isso.

3ª - Bom, com certeza, ajudará muitas pessoas, pois vamos disse, com sumento da inflação e doa remédios, está 
ficando super apertado!

4ª - Seria um alívio!

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Sou diabética desde 1995. Hoje estou com 61 anos. Faço uso dessa 
medicação há vários anos e tenho mantido a glicemia sobre controle e meus exames cardiógicos mantêm-se muito 
bons, de acordo com a idade. Mas agora, com aumento fos preços dos remédios minha aposentadoria está 
apertada.

5ª - Não

11/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Já existem estudos comprovando o benefício e inclusive inclusão da medicação nos guidelines atuais

3ª - Reduzindo eventos cardiovasculares o custo com saúde será, consequentemente reduzido tambem

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Já está comprovado cientificamente o benefício do uso de Gliflozina 
para pacientes em alto, Risco ou já portadores de doença cardiovascular menores de 65 anos de idade

5ª - Não

11/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Sim, os estudo Declare, DAPA HF e DAPA CKD mostram evidências robustas dos benefícios da dapaglifozina., 

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A dapaglifozina contra a glicemia, ajuda na prevenção de 
insuficiência cardíaca é doença renal do diabetes em todo paciente diabético tipo 2, sendo pois de grande 
importância no tratamento dessa doença tão prevalente.

5ª - Não

11/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. É um medicamento que ajuda muito a melhora dos pacientes

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

11/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Prática clínica e estudo Declare

3ª - Melhor fidelização com menor custo

4ª - Melhor fidelização 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Eficácia terapêutica excelente,com redução de risco  cardiovascular 
e renal, com grande resposta na redução da hemoglobina glicada

5ª - Não 

11/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

11/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Desaceleracao dos efeitos agressivos da diabetes.

3ª - O remédio e mais barato que amputações, curativos para lesoes diabeticas. Tratamento renal, tratamento 
oftalmologico. 

4ª - Reducao de.custos 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Devido a diabetes ser uma doença progressiva  o uso de 
medicamentos mais modernos e bom para o paciente e o sus.

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

12/12/2022 Interessado no tema

2ª - Medicação com excelentes resultados 

3ª - Medicamento vai contribuir bastante 

4ª - Excelente 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicação com excelentes resultados

5ª - Excelente 

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Tenho vários pacientes que tiveram melhora clinica

3ª - Melhorando o valor vários pacientes terão acesso

4ª - Infelizmente uma grande parcela da população não tem acesso a este medicamento devido ao alto custo

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Melhora do quadro,melhorar a disfunção sistolica

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Considerando os custos de hemodiálise, o uso do medicamento pode se justificar

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Como profissional da APS, atendo diariamente pessoas com 
complicações decorrentes do DM, vejo o sofrimento que essas famílias mais vulneráveis passam, entendo que o 
acesso à Dapaglifozina pode fazer diferença nos desfechos

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Dapaglifozina é um medicamento que tem alterado a perspectiva 
no tratamento do diabetes mellitus, além de evidencias benéficas quando a patologia esta associada a algumas 
outras comorbidades cardíacas e renais.

5ª - Não

Página 30 de 87



Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Acho q será de grande valia para os paciente diabéticos

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não. 

3ª - Não. 

4ª - Deverá haver redução importante nos internamentos por descompensação de Diabetes e complicações renais 
e cardiovasculares. 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicamento essencial para controle glicêmico e proteção renal e 
cardiovascular.

5ª - Não. 
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12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - NÃO

3ª - NÃO

4ª - NÃO

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. É UMA CONQUISTA DA MEDICINA

5ª - NÃO

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Ao entrar na farmácia popular fica um pouco mãos disponível pelo preço para que os pacientes tenham 
oportunidade de tentar uma medicação sem ir direto para insulina.

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A dapagliflozina é una medicações muito eficaz para controle de 
DM II em pacientes descompensados com uso de metformina. E extremamente importante para controle em 
pacientes com riscos cardiovascular importante.

5ª - Não

12/12/2022 Interessado no tema

2ª - Não 

3ª - Não 

4ª - Não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Existem evidências científicas a respeito da efetividade da 
medicação no tratamento do DM tipo ll e Insuficiência cardíaca independente da idade

5ª - Não 

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - https://www.nejm.org/doi/full/10.1056/NEJMoa2024816

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. benefício robusto sobre redução de perda de função renal

5ª - Não
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12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - A comprovação já é farta

3ª - Não 

4ª - Não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A dapaglifozina e medicação transformadora, dose única uma vez 
ao dia baixos efeitos colaterais e efeito em mortalidade internação por IC doença renal crônica e diabetes. A 
expansão da indicação beneficia muitos brasileiros que são portadores destas condições

5ª - Não 

12/12/2022 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Acredito que deva ser incorporado, pois tenho amigos utilizando a 
medicação e obtendo bons resultados no controle do Diabetes.

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Sou médica endocrinologista e estou certa de que essa 
incorporação trará benefícios reais para os portadores de diabete melito

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não
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12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Varias indicações, otimos resultados, medicação importane a ser 
incorporada

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - A medicação dapagliflozina tem importância fundamental em prevenção de complicações, tendo maior 
impacto quanto mais precocemente for iniciada.

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - estudos DAPA CKD, 

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. trata-se de medicação com vários efeitos benéficos comprovados 
que ajudam a prevenção de doenças como Insuficiência Renal crônica e que deve ser utilizada o mais 
precocemente possível com a finalidade de evitar o surgimento e não somente retardar a evolução. Prevenir é 
mais eficiente do que tratar

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não
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12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicação excelente com ótimo benefício cardiovascular

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

12/12/2022 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Pelos relatos médicos existem diversos estudos com resultados positivos 

3ª - Um medicamento como este no SUS com certeza beneficiará a população menos favorecida e reduzirá os 
custos com futuras intervenções e internações hospitalares 

4ª - Acredito que o tratamento prévio é o melhor caminho para reduzir custos hospitalares 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Todos os estudos mostram os inúmeros benefícios aos pacientes 
fato que comprovamos na prática

5ª - Os pacientes menos favorecidos seriam os mais beneficiados e este benefício seria estendido a redução dos 
custos hospitalares para o estado

12/12/2022 Organização da 
Sociedade Civil

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não
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12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Possuo diversas evidências de melhora de controle,  diminuição de internação e diminuição de mortalidade

3ª - O uso da medicação levará a grande economia com gastos de complicações 

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicamento que traz grandes benefícios no controle das 
patologias. O início em idade mais precoce levará a grande diminuição das complicações

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não.

3ª - Não.

4ª - Não.

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. É necessária a incorporaçao do medicamento no SUS para que os 
pacientes com DM2 tenham uma melhor adesão ao tratamento e para que assim consigamos evitar complicações 
renais e CV.

5ª - Não.

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Várias publições comprovando os benefícios cardiovasculares, inclusive já sendo recomendado pelas maiores 
sociedades de Diabetes do mundo como a primeira escolha em pacientes com DM e alto risco cardiovascular.

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicamento com alto impacto sobre a mortalidade 
cardiovascular, além de benefícios comprovados sobre desfechos renais. Um investimento que certamente previne 
gastos maiores posteriormente.

5ª - Não
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12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Reduzir a mortalidade cardiovascular após o primeiro mês de tratamento 

3ª - Como início da distribuição pela farmácia popular, trouxe acesso a uma maior parte da população.

4ª - Não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Aumentar a perspectiva de vida dos pacientes

5ª - Não 

12/12/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Valor muito alto

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Auxiliar no tratamento de diabetes

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Há grande contribuição para redução do risco cardiovascular, redução de mortalidade e controle de doença 
para os pacientes em uso da droga 

3ª - O menor custo da medicação permitirá maior acessibilidade e, por sua vez, redução da sobrecarga do sistema 
único de saúde por àqueles acometidos pelas consequências do mal controle da doença. 

4ª - Menor uso dos pacientes a atenção secundária e terciária por controle de doença, logo, apesar do impacto em 
subsídios, diminuirá em outros setores. 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Há grande contribuição para redução do risco cardiovascular, 
redução de mortalidade e controle de doença para os pacientes em uso da droga

5ª - Não

Página 37 de 87



Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Pacientes necessitam e não estão tendo acesso por ter menos que 
65 anos

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Estudos Declare, DAPA-HF, DAPA-CKD.

3ª - A medicação custa $150 ao mês, valor muito inferior aos custos de um paciente que infarta, tem AVC ou 
precisa dialisar.

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. É uma medicação que comprovadamente reduz mortalidade por 
doença cardiovascular, reduz riscos de infarto, AVC, hospitalização por insuficiência cardíaca e progressão de 
doença renal diabética. Vantagens claras que diminuem a principal causa de mortalidade no Brasil.

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não
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12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Indubitável redução de eventos cardiovasculares e renais em 
diabético e não diabético

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - A medicação já é comprovada como benéfica para pacientes com insuficiência cardíaca (IC) e diabetes

3ª - Seu uso por pacientes com IC diminuiria internação por causa cardíaca, diminuindo os custos

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Deveria ser incorporado para pacientes 45-65 anos devido a 
necessidade de ter medicações para diabetes que também diminuam o risco de morte por causas cardíacas

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Com esse tratamento sendo disponivel para mais pessoas, o impacto economico nos gastos com saude irão 
diminuir muito. Porque iram diminuir casos de hemodialise e internamentos prolongados como Insuficiencia 
Cardiaca

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A dapagliflozina é uma medicação que traz mais beneficios que 
todas as outras classes de antidiabeticos orais, incluindo proteçao cardiaca e renal em pacientes de todas as idades

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Esse medicamento é muito importante para reduzir morbidade e 
mortalidade do diabetes

5ª - Não

Página 39 de 87



Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

12/12/2022 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não 

3ª - Não 

4ª - Não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não 

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A INCORPORAÇÃO DO MEDICAMENTO É DE GRANDE IMPORTANCIA 
NO TRATAMENTO DE PACIENTES DIABETICOS TIPO 2, VISTO SEUS BENEFICIOS NA PROTEÇÃO CARDIOVASCULAR E 
RENAL, ALEM DE MELHOR CONTROLE DE DIABETES.

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não
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12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A medicação traz benefícios para controle metabólico com 
potencial para reduzir complicações a longo prazo.

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Reduz descompensacoes por insuficiencia cardiaca e retarda o DRC ir para dialise, alem de infarto e AVE, 
reduzindo custos com clinicas de dialise e hospitais terciarios.

4ª - O remedio sai mais barato que o custo com internacoes pelas comorbidades

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Já esta bem estabelecido os inumeros beneficios dos inibidores da 
SGLT2 em pacientes com diabetes, doenca renal cronica, insuficiencia cardiaca, reduzindo mortalidade e avanço de 
doença, dando mais anos de vida e reduzindo hospitalizacoes por descompensaçao

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não
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12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Possibilidade de redução de risco cardiovascular em pacientes 
portadores de diabetes Mellitus.

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Do ponto de vista de saúde pública, a incorporação da Dapagligozina ao SUS para pacientes de alto risco 
cardiovascular >40 anos reduziria substancialmente o número de complicações agudas relacionadas ao DM2 

4ª - Do ponto de vista de saúde pública, a incorporação da Dapagligozina ao SUS para pacientes de alto risco 
cardiovascular >40 anos reduziria substancialmente o número de complicações agudas relacionadas ao DM2 
reduzindo assim o impacto orçamentário dessa população de pacientes 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A Dapaglifozina é um antidiabético oral que leva a importante 
redução do risco cardiovascular tanto em DM 1 ou DM 2, além de promover um melhor controle das glicemia e da 
hemoglobina glicada de pacientes independentemente de sua idade. É imprescindível sua incorporação ao SUS.

5ª - Não 

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Fundamental no arsenal terapêutico atualizado para o tratamento 
assertivo do diabetes mellitus tipo 2

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Prevenir as complicações do diabetes é muito mais barato para o sistema de saúde do que os elevadíssimos 
custos de pacientes internados com essas complicações. 

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A Dapagliflozina é uma medicação com eficácia comprovada para 
prevenir as complicações renais do diabetes, além de promover redução de internação por insuficiência cardíaca e 
diminuição da mortalidade cardiovascular. Quando mais cedo o início dessa medicação, maior a prevenção dessas 
complicações.

5ª - Não
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12/12/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. O SUS precisa dar mais suporte aos pacientes com diabetes tipo 2, 
com esse e outros medicamentos, bem como prevenção e conscientização.

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicação é parte importante do arsenal terapêutico

5ª - Não
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12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Reduzirá custo ao governo que é gasto com as complicações micro e macrovasculares do diabetes.

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicação que não só trata o diabetes, como previne lesões renais, 
controla pressão arterial e insuficiência cardíaca. Reduzirá custo ao SUS por reduzir progressão do diabetes e 
reduzir complicações com alto custo ao governo, como insuficiência renal dialitítica, amputação de membros...

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A incorporação da Dapaglifozina como medicação a ser fornecida 
pelo SUS é primordial, tendo em vista seus benefícios como antidiabético em pacientes com necessidade de 
intensificação do tratamento e naqueles de alto risco, além de ser redutor de morbimortalidade em pacientes com 
IC.

5ª - Não

Página 44 de 87



Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

12/12/2022 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicacao com diversos benefícios cardiovasculares e renais 
comprovados em diversos estudos.

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicação necessária e de baixíssimo acesso a pacientes com 
indicação e benefício claro

5ª - Não

12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Medicação diminui mortalidade e eventos cardiovasculares.

3ª - Diminuirá custo com saúde terciária, devido à diminuição de desfechos cardiovasculares.

4ª - Menor custo com a disponibilização da medicação da atenção primária comparada com os custos de 
internamentos na atenção terciária. 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Diminui morbi-mortalidade

5ª - Não
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12/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Melhora de morbimortalidade, melhor desfecho clínico

5ª - Não

13/12/2022 Profissional de saúde

2ª - não

3ª - Deveria ser disponibilizado toda população elegível ao tratamento

4ª - Esta medicação além de auxiliar no controle do diabete, é utilizado nos paciente com insuficiência cardíaca e 
doença renal crônica com redução da morbimortalidade

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Sou cardiologista e tenho inúmeros pacientes com Diabetes 
Mellitus e lesões cardíacas e renais que possuem indicação de associação de dapagliflozina e tem menos de 65 
anos.

5ª - não

13/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não 

3ª - Não 

4ª - Não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicamento importante e comprovado p/DM, IC e DR

5ª - Não 

13/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. O medicamento em questão é muito útil no tratamento de DM2.

5ª - Não
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13/12/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Tendo em vista a epidemia de diabetes que enfrentamos no mundo 
todo, sendo esta uma das principais causas de morte no país e afora, a incorporação do medicamento ao SUS é de 
grande importância para a saúde pública.

5ª - Não

13/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Já está bem fundamentado na literatura médica o benefício da 
utilização dos inibidores de SGLT2 (dapagliflozina e empagliflozina) em pacientes diabéticos com alto risco 
cardiovascular ou doença cardiovascular estabelecida.

5ª - Não

13/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

13/12/2022 Interessado no tema

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicamento importantíssimo para a população

5ª - Não

13/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Reduz hospitalização consequentemente menos custo

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Reduz internação hospitalar

5ª - Não
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13/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicamento importante para a melhora do diabetes com 
proteção renal e cardiovascular

5ª - Não

13/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não 

3ª - Não 

4ª - Não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicação importante para reduzir risco doenças cardiovascularas

5ª - Não 

13/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Nao

3ª - Nao

4ª - Nao

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicação que mostrou amplo benefício em pacientes cardiopatas, 
diabéticos e nefropatas.

5ª - Nao

13/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicação muito importante no tratamento de insuficiência 
cardíaca, doença renal crônica e diabetes

5ª - Não
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13/12/2022 Profissional de saúde

2ª - 1. Ministério da Saúde. Protocolos Clínicos e Diretrizes Terapêuticas: Diabete Melito Tipo 2. Brasília: 2020., 2. 
Fidler C et al. Journal of Medical Economics 2011,  14:646–55. https://doi.org/10.3111/13696998.2011.610852.

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Amplos benefícios para pacientes com alterações renais associado a 
maior controle de diabetes em associacao com metformina que já na rede. População demanda URGENTE maior 
constrole e acesso a medicacao

5ª - Não

13/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não é uma droga barata e o fácil acesso a população sem sombra de duvida auxiliará muito no tratamento dos 
pacientes

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Trabalho na área de Nefrologia e vejo grandes benefícios para 
pacientes com Doença Renal Crônica e proteinúria.

5ª - Não

13/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Os inibidores de Sglt2 como a dapaglifozina são uma classe de drogas para o tratamento de diabetes mellitus 
com evidências científicas comprovadas de proteção renal e cardíaca. Investir nesta classe diminuirá os gastos 
públicos a longo prazo, evitando graves complicações da diabetes.

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

13/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não
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13/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. MUITOS pacientes são beneficiados antes dos 65 anos. Quando 
liberadas para pacientes após os 65 anos, em sua grande maioria, já há múltiplas complicações e muito alto risco 
de internações. Incorporando a medicação para pacientes mais jovens, invariavelmente teremos menos gastos 
com internações.

5ª - Não

13/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

13/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A população brasileira se beneficiará da inclusão da dapaglifozina 
como opção terapêutica para o DM em pacientes de alto risco

5ª - Não

13/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Droga com desfechos clínicos benéficos evidentes

5ª - Não
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13/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Os principais consensos de tratamento de diabetes do mundo já colocam os i-SGLT2 como drogas efetivas e 
seguras, do ponto de vista cardiovascular, fato ainda controverso em relação às sulfonilureias. Logo há maior 
benefício clínico potencial no uso mais difundido dos i-SGLT2 em detrimento às sulfas 

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Os i-SGLT2 são drogas com uma série de benefícios no tratamento 
de pessoas com DM2. Além de reduzirem a HbA1c, promovem perda ponderal melhora da PA e em indivíduos com 
cardiopatia ou nefropatia conseguem reduzir desfechos clínicos. Indivíduos mais jovens tem, portanto, maior 
potencial benefício

5ª - Não

13/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

13/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

13/12/2022 Profissional de saúde

2ª - vários estudos clínicos randomizados comprovam inequivocamente que o uso do ISGLT2 diminui o número de 
internações por Insuficiência cardíaca. Não há porque reservar o uso desta medicação apenas para os pacientes 
com mais de 65 anos

3ª - a prevenção de internações hospitalares e consequente redução de custos deve ser considerada ao se avaliar a 
relação custo benefício do medicamento usado precocemente

4ª - não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. é fundamental o tratamento precoce do Diabetes e da Insuficiência 
Cardíaca para prevenir internações  e gastos adicionais do sistema de saúde

5ª - não
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13/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. DM2 é uma doença crônica e com índice de complicações muito 
elevado. Quanto mais ferramentas forem possível para melhor controle da doença menos complicações menos 
custos, mais saúde e qualidade de vida.

5ª - Não

13/12/2022 Profissional de saúde

2ª - O compilado dos estudos mostra que os inibidores da SGLT2, classe à qual pertence a dapagliflozina, tem o 
potencial te reduzir o desenvolvimento/agravamento de insuficiência cardíaca/doença renal crônica, duas 
complicações clínicas com elevada morbimortalidade em indivíduos com/sem diabetes mellitus

3ª - É posssivel que os gastos com a aquisição da medicação por parte do SUS se traduza numa futura redução de 
custo relacionados à internação por insuficiência cardíaca e ao tratamento da doença renal crônica.

4ª - Não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A Dapagliflozina representa hoje uma das principais medicações 
anti - diabéticas com potencial de redução do risco cardiovascular nesta população, sobretudo devido à redução 
da taxa de internação por insuficiência cardíaca.

5ª - Nao

13/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Hoje o SUS só oferece opções mais antigas para o tratamento do 
diabetes, doença que apresenta múltiplos mecanismos a serem controlados, e que pode levar à cardiopatia e 
disfunção renal a dapaglifozina seria uma excelente opção para tratamento desses pacientes, a fim de evitar as 
complicações.

5ª - Não
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13/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Além de melhora na pressão arterial melhora da função cardíaca em pacientes com insuficiência e redução do 
peso além de sua proteção renal

3ª - Redução de eventos que desencadeia mais internações e idas ao proto socorro 

4ª - Com certeza demandam grande custo mas que será compensado com benefício de redução progressiva dos 
gastos com internação e comorbidades das doenças

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Excelente Ferramenta para contribuir no melhor tratamento e 
principalmente contribuição para prevenção e redução de custos com o agravo da doença crônica.

5ª - Não

13/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Benefício cardiovascular comprovado

5ª - Não

13/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Trabalhando nas redes publica e privada, tenho tido resultados muito consistentes de melhora do padrão 
hemodinamico, redução dos sintomas, melhora da classe funcional do paciente e redução da hemoglobina glicada 
com poucos efeitos colaterais.

3ª - Devido ao custo elevado do medicamento, poderiamos firmar acordos com uma contra partida dos 
laboratórios farmacêuticos

4ª - Como o medicamento reduz em 40% a taxa de internação ou complicações pelo DM, o medicamento torna-se 
custo-efetivo.

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Resultados muito satisfatórios tanto no controle da DM, quanto no 
manejo da insuficiência cardiaca e doença renal cronica.

5ª - A empagliflozina também tem efeitos semelhantes e poderia haver uma concorrência de preços visando 
reduzir o impacto orçamentario.

13/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Já BEM estabelecidas com estudos de grande porte. 

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicação comprovada para retardo de DRC e cardiopatia, além de 
auxiliar controle de glicemia.

5ª - Não
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13/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Economia para evitar complicações de doença crônica como diabetes

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Benefícios para evitar complicações do diabetes são válidos para 
todas as idades.

5ª - Não

13/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. temos escassos recursos para tratamento de Diabetes mellitus no 
sus. A dapagliflozina é segura e eficaz. Otima alternativa para pacietes idosos com DM2, não há influencia negativa 
no peso, que também é algo a ser tratado no DM2

5ª - Não

13/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Não acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

14/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. O beneficio da dapagliflozina no controle glicêmico e na redução de 
risco cardiovascular em pacientes com diabetes mellitus tipo 2 com doença cardiovascular estabelecida é visto em 
pacientes mais jovens, com idade inferior a 65 anos, justificando a sua incorporação no SUS nessa faixa etária 
também

5ª - Não
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14/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Diretrizes brasileiras de insuficiência cardíaca de 2021,  Diretriz europeia de insuficiência cardíaca de 2021,  
Diretrizes americanas de insuficiência cardíaca de 2022

3ª - Medicamento já disponível na farmácia popular para insuficiência cardíaca em pacientes com mais de 65 
anos,  estudos globais mostram custo efetividade

4ª - Como já está disponível na farmácia popular para indivíduos com mais de 65a, e a droga reduz mortalidade e 
hospitalizações, em pacientes mais jovens a redução de gasto deve ser muito maior., 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Inúmeras evidências na literatura mundial sobre benefícios de 
redução de mortalidade e morbidade independente da idade.

5ª - Grande avanço para a população ter esta droga disponível em valor compatível com a realidade nacional

14/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Prevenir infartos e AVC traz economicidade 

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. O diabetes está associado a Alto risco de Doença cardiovascular e a 
Dapaglifozina apresenta evidências robustas de além de efeito hipoglicêmico reduzir os desfechos cardiovasculares.

5ª - Não

14/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicacao importante para tratamento da ic

5ª - Não

14/12/2022 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não
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14/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Pacientes de baixa renda também serão beneficiados com a incorporação do medicamento no rol do sus 

4ª - Diminuição de custos a curto prazo para a saúde pública pelos benefícios apresentados nos estudos clínicos 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Estudos robustos e diretriz brasileira de insuficiência cardíaca já 
começa a mediação como primeira linha de tratamento nos pacientes com icfer, com comprovada eficácia, 
melhora clínica e diminuição de mortalidade em pacientes que usam forxiga

5ª - Não

14/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. ISGLT2 já tem várias evidências de redução de desfecho duro, 
incluindo mortalidade, seu uso pelo SUS deve ser ampliado

5ª - Não

14/12/2022 Organização da 
Sociedade Civil

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Com poucas opções no tratamento do diabetes no SUS, sou a favor 
da incorporação do medicamento.

5ª - Não

14/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Ter a dapaglifozina disponível no SUS possibilitaria que um número muito maior de diabéticos tenha acesso a 
esse fármaco ..A dapaglifozina sabidamente contribui para controle do diabetes e suas complicações 
cardiovasculares. Evitariamos internações e invalidez

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Temos um número enorme de diabéticos com alto risco de 
desenvolver doença cardiovascular ou com doença cardiovascular já estabelecida e essa é uma droga que 
comprovadamente tem benefícios pra esses pacientes. Melhora controle glicêmico, problemas renais e 
cardiovascularesTer

5ª - Não
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14/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. medicaçao com beneficio para os pacientes DM ou insug cardiaca

5ª - Não

14/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Acho que tem que ser incorporado

5ª - Não

14/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Ministério da Saúde. Protocolos, Clínicos e Diretrizes Terapêuticas:, Diabete Melito Tipo 2. Brasília: 2020., 2. 
Fidler C et al. Journal of Medical, Economics2011:14:646-55. https://, doi.org/, 10.3111/13696998.2011.610852., 
13:04

3ª - A redução do custo facilita a adesão ao tratamento aumentando o benefício do uso da medicação para maior 
número de pacientes . E com isso mantendo melhor controle deles . 

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. É um medicamento muito eficaz no controle glicêmico além de 
oferecer proteção renal e cardiovascular, evitando assim, Maiores complicações nesses pacientes , que por serem 
diabéticos já são considerados de alto risco .

5ª - Não

14/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicamento excelente, que vem fazendo a diferença para várias 
doenças, e quanto mais novo o paceinte mais vai beneficiar.

5ª - Não
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14/12/2022 Interessado no tema

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. É importantíssimo que mais pacientes tenham acesso ao 
medicamento dapaglifozina para tratamento de DM2 no SUS, como forma de controlar a doença e evitar o 
diabetes descompensado, que pode causar doenças graves como doença renal crônica e insuficiência card´´iaca.

5ª - Não

14/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não 

3ª - Não 

4ª - Não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Evidências clínicas de eficácia e segurança no controle glicêmico, 
redução do risco de morte cardiovascular e progressão de doença renal crônica. Diminuição do risco de 
internações em pacientes com insuficiência cardíaca.

5ª - Não 

14/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Medicamento caro para a maioria da população 

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Muitos pacientes com insuficiência cardíaca irão se beneficiar

5ª - Não

14/12/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Pelo fato de ser um medicamento de alto custo seria muito válido se tiver no SUS 

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. É um medicamento excelente para os pacientes com diabetes para 
ter uma prevenção primário de doença cardiovascular e Renal.

5ª - Não
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14/12/2022 Paciente

2ª - A menor reinternação de pacientes com ic 

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Seria importante para à população como um todo

5ª - Não

14/12/2022 Profissional de saúde

2ª - evidencias clínicas abundantes não há a menor duvida que deve ser incorporado

3ª - não

4ª - é custo efetivo

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. um dos maiores avanços da medicina muito efetivo em proteger os 
rins e o coração muito custo-efetivo

5ª - não

14/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

15/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicação muito importante na prevenção e controle da doença

5ª - Não

15/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Necessidade de  controle e prevenção de complicações

5ª - Não
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15/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicação modificadora de desfecho desfavorável, extremamente 
importante no tratamento de pacientes DM2.

5ª - Não

15/12/2022 Profissional de saúde

2ª - , 1. Ministério da Saúde. Protocolos Clínicos e Diretrizes Terapêuticas: Diabete Melito Tipo 2. Brasília: 2020., 2. 
Fidler C et al. Journal of Medical Economics 2011,  14:646–55. https://doi.org/10.3111/13696998.2011.610852.

3ª - Uma vez essa medicação disponibilizada com um acesso facilitado, conseguiríamos diminuir o risco 
cardiovascular aumentar a adesão que comparado com insulina ou outros antidiabéticos orais tem uma posologia 
com menor vezes ao dia e diminuir as proporções de internamento e de certa forma o gasto públi

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Em relação a nossa população existe uma gama grande de paciente 
diabéticos principalmente acima dos 40 anos, já em alto risco cardiovascular que se beneficiaram com o uso da 
medicação. A realidade brasileira não condiz em arcar com um valor de 150-170 reais por mês.

5ª - Não

15/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

15/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não
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15/12/2022 Empresa fabricante da 
tecnologia avaliada

2ª - A dapagliflozina tem eficácia consistente no controle da glicemia e oferece benefícios no controle de fatores 
de risco para complicações do diabetes, e ainda, há evidências robustas de melhores desfechos relacionados à 
insuficiência renal e cardíaca. Ver anexo com mais detalhes. 

3ª - No modelo, a qualidade de vida foi modelada em termos de QALYs, desfecho recomendado pela CONITEC. Os 
decréscimos na utilidade associados à hipoglicemia, eventos adversos e descontinuação, bem como complicações 
do DM2, doença renal crônicas e insuficiência cardíaca foram considerados.

4ª - Considerando as recentes incorporações de dapagliflozina para DRC e ICFEr, a AIO teria uma redução de pelo 
menos 33% vs  impacto orçamentário anteriormente enviado. Isto considerando que cerca de 10% dos pacientes 
com DM2 têm ICFEr e 33% DRC (eGFR <60 mL/min/1.73 m2 ou UACR =30 mg/g)Detalhes anexo.

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A AstraZeneca parabeniza a CONITEC pela análise completa e 
fundamentada realizada em relação a incorporação da Dapagliflozina no Sistema Único de Saúde para pacientes 
com Diabetes Mellitus tipo 2 a partir de 40 anos com Doença Cardiovascular (DCV) ou com alto risco para DCV.

5ª - Apesar das terapias disponíveis no SUS, a maior parte dos pacientes com DM2 permanece sem controle 
adequado da glicemia e com risco de eventos CV e renal. Terapias que reduzam a glicemia, bem como diminuam 
os fatores de risco e o risco de eventos cardiorrenais beneficiaria muitos pacientes.    

15/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Ter a molécula como possibilidade medicamentosa destes pacientes pode significar uma melhor adesão no 
tratamento e evitar complicações cardiovasculares e renais. 

3ª - Ter a molécula como possibilidade medicamentosa destes pacientes pode significar uma melhor adesão no 
tratamento e evitar complicações cardiovasculares e renais. 

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Ter a molécula como possibilidade medicamentosa destes 
pacientes pode significar uma melhor adesão no tratamento e evitar complicações cardiovasculares e renais.

5ª - Não

15/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não
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15/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Dapaglifozina tem contribuído para melhor controle glicêmico, com 
efeitos sistêmicos e melhora significativa da morbimortalidade de diabéticos, cardiopatas e nefropatia.

5ª - Não

15/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Redução de complicações cardíacas e renais em pacientes com diabetes mellitus tipo 2.

3ª - Se não gratuito, com uma redução boa de preço para 40 anos ou mais

4ª - A renda média brasileira em 80% chega a 1 salário mínimo. No preço atual a medicação é 20% do orçamento 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Uma medicação que previne complicações graves do diabetes e da 
IC. Fará grande diferença na saúde pública do Brasil. , Já atendi casos, com comprometimento familiar, que 
conseguiram comprar e a paciente evitou uma evolução para hemodiálise.

5ª - Não

15/12/2022 Profissional de saúde

2ª - NAO

3ª - NAO

4ª - NAO

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. DIVERSAS PESQUISAS CLINICAS EVIDENCIAM BENEFICIO NO 
TRATAMENTO COM DAPA EM PACIENTES DIABETICOS / ACREDITO QUE DEVE SER AMPLIADO A FAIXA ETARIA 
PARA O USO NO SUS

5ª - NAO

15/12/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - O dapagliflozina vai ajudar muitas pessoas que nao podem comprar nas farmacias!

4ª - Medicamento de otima qualida,mas ainda nao e acecivel as pessoas de baixa  Renda,Espero que o Estado 
contribua para uma qualidade , de vida melhor para as pessoas.

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Bom dia!  tomo xigduo XR (dapagliflozina + cloridrato de 
Metformina 5mg/1000mg a dois anos  o medicamento tem mantido minha, glicemia em niveis baixo 100  Tenho 
certeza que este medicamento vai ajudar muitas pessoas  com diabetes que nao podem comprar o medicamento.

5ª - Nao
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16/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicamento de grande utilidade no controle glicêmico e 
prevenção de complicações renais e cardiovasculares.

5ª - Não

16/12/2022 Profissional de saúde

2ª - confio na SBD e na CONITEC, sei que eles já têm evidências o suficiente sobre a medicação e seus benefícios.

3ª - confio na SBD e na CONITEC, sei que eles já têm evidências o suficiente sobre a medicação e seus benefícios.

4ª - confio na SBD e na CONITEC, sei que eles já têm evidências o suficiente sobre a medicação e seus benefícios.

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Essa medicação além de controle mais eficaz do diabetes do que 
outras classes, tem pouca chance de eventos adversos/efeitos colaterais, ajuda na perda de peso e tem custo 
relativamente baixo.

5ª - Não

16/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A medicacao dapagliflozina e a classe dos inibidores de sglt2 é 
fundamental no tratamento do pacie te diabético tipo 2 pela eficacia, e desfecho favoravel na protecao de 
doencas cardiovasculares

5ª - Não

16/12/2022 Organização da 
Sociedade Civil

2ª - Em anexo

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Com todos os estudos citados nos Relatórios da Conitec, tanto nos 
que concernem ao formato para a Sociedade quanto ao Técnico, a Coalizão Vozes do Advocacy, sediada na 
Associação Botucatuense de Assistência ao Diabético, apoia a incorporação da dapagliflozina no tratamento de 
pacientes com diabetes,

5ª - Em anexo
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16/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Proteção renal e cardíaca do paciente diabético, relacionada á medicação. 

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicação fundamental hoje para o tratamento do diabético. Eu 
como médica endocrinologista tenho que apoiar essa iniciativa.

5ª - Não

16/12/2022 Organização da 
Sociedade Civil

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A incorporação da Dapagliflozina proporcionará aos pacientes com 
DM2 acesso equitativo aos benefícios de um tratamento digno, como possibilitará o retorno às atividades laborais 
e, ainda, poderá compartilhar de momentos de convívio com qualidade junto aos seus familiares e amigos.

5ª - Não

16/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A droga demonstrou benefício em pacientes com Insuficiência 
Cardíaca tanto em pacientes diabéticos quanto não diabéticos e agora é indicação classe I.

5ª - Não

16/12/2022 Paciente

2ª - Este remédio é muito bom e não tenho efeito colateral 

3ª - Esse remédio deve ser disponibilizado através do SUS para os pacientes com diabetes, pois seu custo é muito 
alto paguei o último que comprei R$ 140,00 a caixa, com este preço é inviável fazer o tratamento 

4ª - Deve ser disponibilizado gratuitamente através do SUS 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Tenho 57 anos, sou diabética tipo 2, faço uso do forxiga há 5 anos, 
um remédio maravilhoso e não tenho nenhum efeito colateral, deixo aqui meu pedido e apoio para liberação 
através do SUS para pessoas de 40 a 64 anos, pois seu custo é muito alto.obrigada

5ª - Reforçar meu pedido e apoio para que este remédio forxiga seja liberado gratuitamente através do SUS 
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16/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Claramente a idade deve ser ampliada para acima dos 40 anos pelo benefício incontestável da medicação nos 
estudos desde redução de mortalidade infarto benefício renal. Medicação que realmente modificou desfecho. 
Tenho ambulatório de insuficiência cardíaca e na prática clínico tenho comprovado a melh

3ª - Será muito mais efetivo prevenção de evento cardiovascular maior do que gasto com o tratamento 

4ª - -

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicação em estudos bem controlados como DAPA-HF mostrou 
redução de mortalidade em pacientes com insuficiência cardíaca além de redução do risco por infarto

5ª - Não

16/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. BENEFICIOS : REDUÇÃO GLICEMIA , PROTEÇÃO RENAL, PROTEÇÃO 
CARDIOVASCULAR . REDUÇÃO CUSTOS AO SUS A LONGO PRAZO

5ª - Não

16/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A administração em pacientes diabéticos que apresentam doença 
renal crônica e doença cardiovascular tem apresentado bons resultado.

5ª - Não

16/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicamento com importância clínica indiscutível,  com redução de 
morte cardiovascular

5ª - Não
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16/12/2022 Profissional de saúde

2ª -  Dados publicados reforçam a necessidade de utilização precoce do fármaco.

3ª - Dose unica diária  e com ação múltipla na prevenção e  tratamento  do diabetes, doença cardiovascular e renal

4ª - Age na prevenção e retardo da progressão da doença cardio vascular e renal,  o impacto financeiro será 
imenso, evitando internações e terapia  dialítica.

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Fundamental para o controle do diabetes e na prevenção da 
progressão da doença cardiovascular e doença renal crônica

5ª - Fármaco contribui para prevenir e tratar  as complicações  do diabetes, doença renal e cardiovascular

16/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Melhor compensação de diabetes e insuficiência cardíaca 

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicação com muitos estudos mostrando grande benefício em 
mortalidade e redução em internação

5ª - Não

16/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

16/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Estão bem estabelecidos por estudos o benefício cardiovascular e renal

3ª - A melhora glicêmica juntamente com a prevenção cardiovascular e renal reduziram os custos quanto a 
hospitalização, diálise e incapacidade.

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A dapaglifozina é uma medicação que além da melhora glicêmica 
para o paciente diabético tem ação na não progressão da doença renal do diabetes bem como , já mostrado em 
estudos de MACE reduzem infarto, hospitalização por IC, e mortes por causas cardiovasculares.

5ª - O uso beneficiaria não só pacientes idosos como, Também pacientes mais jovens
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16/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Dapagliflozina - uma medicação que vai além da redução da glicose 
no paciente com diabetes, tendo ação também a nível cardíaco, podendo ser usada no tratamento e prevenção 
das descompensações cardiovasculares portanto ser acessiva á todos que dela necessite.

5ª - Não

16/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

16/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Subgrupos dos estudosNão: DAPA-HF, Emperor reduces e preserve, DELIVERE,  embasados nos estudos 
EMPAREG e DECLARE TIMI58

3ª - Por terem atingidos os objetivos primários com redução em internações iniciais ou de repetição.

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. É urgente a disponibilidade da DAPA para os portadores de ICFEr e 
ICFEp pois temos grau de recomendação e evidências I-A (quatro grandes estudos - randomizados, duplo cego.

5ª - não

17/12/2022 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. dar qualidade de vida e sobrevida

5ª - Não
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17/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicamentos com impacto positivo na evolução de diversas 
doenças

5ª - Não

17/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Melhorar qualidade de vida e reduzir complicações/ desfechos  
graves

5ª - Não

17/12/2022 Profissional de saúde

2ª - não 

3ª - não

4ª - não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Trata-se de um medicamento revolucionario no controle de 
Diabetes Mellitus bem como proteção de risco cardiovascular e renal

5ª - não

17/12/2022 Interessado no tema

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Ótimo medicamento que reduz os efeitos colaterais dos pacientes

5ª - Não
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17/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - A maioria da população não consegue manter esse custo.

4ª - Importante ressaltar que haverá impacto orçamentário na aquisição desse medicamento, porém esperado 
redução de internações e incapacidade laboral com impacto positivo na redução de gastos na assistência a saúde 
no nível terciário do SUS 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A ação benéfica  da dapaglifozina no controle glicêmico, doença 
macrovascular, insuficiência cardíaca, doença macrovascular e microvascular secundária ao diabetes mellitus faz 
dessa substância medicamento obrigatório para maioria dos diabéticos. O custo é fator limitante para uso.

5ª - Não

18/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Importante ser incorporado para auxiliar no tratamento de diabetes 
tipo 2 a pacientes que nao tem condições de comprar.

5ª - Não

18/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

18/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Redução de risco de morte cardiovascular e internação por insuficiência cardiaca  em pacientes diabéticos em 
prevenção primária.

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Os inibidores de SGLT2 demonstraram eficácia na redução de risco 
cardiovascular para pacientes inclusive em prevenção primária e com idades mais baixas. Seria injusto deixar a 
aprovação somente para pacientes acima de 65 anos, já que os grandes benefíciados são os que tem expectativa 
de vida maior.

5ª - Não
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19/12/2022 Profissional de saúde

2ª - As mesmas 

3ª - As mesmas

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Essa medicação é essencial para o tratamento desse perfil de 
pacientes. Diversos estudos clínicos mostram claros benefícios do medicamento a fim de evitar desfechos 
desfavoráveis como morte cardiovascular, internação por insuficiência cardíaca e piora da doença renal crônica.

5ª - Não

19/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

19/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não 

3ª - Não 

4ª - Não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não 

19/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Deve ser com o menor custo possível 

4ª - O custo da medicação a longo prazo será custo efetivo uma vez que reduzirá gastos com diálise e exames 
invasivos renais 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Essencial no prognóstico renal dos pacientes

5ª - Não

19/12/2022 Interessado no tema

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

Página 70 de 87



Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

19/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

20/12/2022 Interessado no tema

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Inclusive, a idade inicial pra dispensação da medicação deveria ser 
reduzida para 55 anos

5ª - Não

20/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Trata-se de uma medicação com benefício comprovado em estudos 
de alto grau de confiabilidade para benefício nas doenças cardíacas, superior a outras disponíveis no mercado e 
que se amplamente prescrita e distribuída para a população indicada pode reduzir custos com internações e 
morbimortalidade

5ª - Não

20/12/2022 Profissional de saúde

2ª - NÃO

3ª - ECONOMICAMENTE O PACIENTE FICA MAIS COMPENSADO, DIMINUINDO MAIS COMPLICAÇÕES, INCLUSIVE DE 
INTERNAÇÕES

4ª - NÃO

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. É UMA DROGA MUITO BOA, AGE EM DIVERSOS SISTEMAS E 
CONTROLA BEM A GLICEMIA

5ª - NÃO
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20/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - acesso a um numero maior de pacientes, com importante efeito não só no controle glicêmico mas também na 
prevenção de complicações a longo ´razo

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. prevenção cardio-renal em pacientes com DM III

5ª - Não

20/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Com a redução de preço mais pacientes terão acesso ao produto com melhora da qualidade de vida e 
diminuição da mortalidade 

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Fármaco muito importante na diabetes e insuficiência cardíaca.  
Deve ser liberado a todos os pacientes e não somente para acima de 65 anos

5ª - Não

20/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não 

3ª - Não 

4ª - Não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicação com resultados em insuficiência cardíaca e controle 
metabólico

5ª - Não 

21/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Trabalho com iSGLT2 há mais de cinco anos. Medicina baseada em evidências. A grande maioria dos pacientes 
se beneficiaram.

3ª - Sem falar do impacto da redução de internações

4ª - Sem falar do impacto da redução de internações

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Trabalho com iSGLT2 há mais de cinco anos. Medicina baseada em 
evidências. A grande maioria dos pacientes se beneficiaram.

5ª - Não
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21/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Sou endocrinologista e atuo ativamente no tratamento do diabetes 
e reforço, portanto, a necessidade de implementar a medicação dapaglifozina para pacientes acima de 40 anos no 
SUS para prevenção de complicações micro e macrovasculares

5ª - Não

21/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicamento importante para incontrolável da DM

5ª - Não

21/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. droga com ótimos desfechos clínicos. relação custo-benefício boa

5ª - Não

22/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Dapagliflozina previne complicações do DM e reduzirá custos no 
tratamento de complicações

5ª - Não
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22/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - è uma droga  de custo alto para  a população  em geral que  necessita  de outros  medicmentos 

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Pelo crescente números  de  diabéticos e sendo uma doença  com 
consequências graves  seria importante  oportunizarmos um ´numero maior de paciente  tratados  
adequadamente  com a droga segundo as últimas diretrizes  diretrizes

5ª - Não

22/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - O menor número de internações e pacientes em diálise seria de interesse aos cofres públicos, já que são 
onerosos e por período prolongado.

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Os estudos mostram que, quanto mais cedo se desenvolve 
diabetes, maior a probabilidade de doença renal crônica precoce, além de maior risco de morte prematura por 
causas cardiovasculares, logo, a dispensação de dapaglifozina  pra pacientes diabéticos de alto risco cardiovascular 
menores de 65 anos

5ª - Não

22/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

22/12/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Favorável a incorporação da dapagliflozina para o tratamento de 
DM2 em pacientes com necessidade de segunda intensificação de tratamento e alto risco para desenvolver DCV 
ou com DCV já estabelecida e idade entre 40-64 anos.

5ª - Não
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22/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Diversos trials com ou sem diabetes já documentaram de maneira robusta os benefícios da medicação

3ª - Custo-efetividade muito favorável se for considerado o numero de eventos reduzido, tanto redução de 
hospitalizações por insuficiência cardíaca quanto de diálises

4ª - Impacto orçamentário deve ser analisado na perspectiva da redução de eventos

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Dapagliflozina é uma medicação que reduz eventos 
cardiovasculares e renais em pacientes com ou sem diabetes, não só trazendo benefícios importantes e 
categóricos aos pacientes, mas também representando uma economia no sistema de saúde a medida que reduz 
hospitalizações por insuficiência cardíaca

5ª - Essa medicação representa um avanço na medicina, pois além de controlar a glicemia, traz diversos benefícios 
cardiovasculares e renais

22/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Estudos prospectivos duplo-cego randomizados mostraram que os inibidores da SGLT-2 associados ou não à 
metformina se mostraram eficazes não apenas no controle da glicemia mas também na redução de desfechos 
cardiovasculares onde se destacam hospitalização ou morte por insuficiência cardíaca 

3ª - Ja avaliados previamente quando da incorporação desse farmaco no SUS 

4ª - ver item 12 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Indivíduos diabéticos tipo 2  frequentemente apresentam co-
morbidades entre elas a obesidade e o sobrepeso , hipertensão arterial e dislipidemias tornando-os de ato ou 
muito alto risco para eventos futuros cardiovasculares .

5ª - Diante do exposto , minha manifestação é favorável ao uso de dapagliflozina em diabéticos tipo 2 com doença 
cardiovascular associada ou com múltiplos fatores de risco.

22/12/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Acesso universal

5ª - Não

22/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Muito caro para o paciente arcar com o custo

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. O estudos já comprovaram a eficácia da dapaglifozina na 
insuficiência cardíaca

5ª - Não
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23/12/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Esse medicamento contribui para a melhoria das condições de 
saúde dos brasileiros

5ª - Não

23/12/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

23/12/2022 Paciente

2ª - Não 

3ª - Nao

4ª - Creio que existem várias formas.de tratar o paciente  diabético, como s cirurgia  metabólica  e até mesmo a 
bariatrica, pois conheço várias pessoas que fizeram essa cirurgia  e foram curado do DM. 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Se for para benefício do paciente  acho que estrema importância a 
incorporação  , pois muitas pessoas  não têm condições  de adquirir  medicamentos

5ª - Nao

23/12/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - NÃO

4ª - NÃO

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. ACHO QUE O SUS DEVE INCORPORAR A MEDICAÇÃO TENDO EM 
VISTA QUE SEU USO TRARÁ DIVISAS PARA O PRÓPRIO SUS AO EVITAR INTERNAÇÕES E OUTRAS INTERVENÇÕES 
QUE SURGEM POR FALTA DO MESMO.

5ª - NÃO
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23/12/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Sou paciente com diabetes tipo 2 e obesidade, preciso fazer uso da 
medicação e não tenho como pagar

5ª - Não

23/12/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Medicação cara indisponível a maioria da populacao

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Grande diferença na mortalidade

5ª - Não

23/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. O beneficio e qualidade de vida para os pacientes superam o gasto., 
Sem contar que diminui risco de complicações que oneram o SUS

5ª - Não

23/12/2022 Interessado no tema

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

23/12/2022 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Nao

3ª - Nao

4ª - Nao

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicação cara e deve ser incorporada

5ª - Nao
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23/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Junto da metformina é um aliado poderoso no cuidado e na redução de complicações do diabetes. 

3ª - Embora o custo seja alto, a redução nas complicações de longo prazo e de hipoglicemias (retardo do uso de 
insulina ) principalmente para idosos faz valer a introdução dessa medicação. 

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A dapaglifozina é um recurso de grande valor a ser introduzido 
precocemente no cuidado de pacientes com diabetes antes das complicacoes, uma vez que reduz a chance da 
ocorrência das mesmas e tem risco menor de complicações como hipoglicemia.

5ª - Não

23/12/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

23/12/2022 Paciente

2ª - não tenho como contribuir

3ª - não tenho dinheiro pra nada, to desempregado e encontro obstaculo no exame admissional

4ª - não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. sou portador do Diabete tipo 2 e ja to com complicações cardio 
vascular, esse medicamento me ajudaria muito a ter uma vida mais tranquila.

5ª - não

23/12/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não
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23/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Deixo aqui algumas referências do tratamento da Dapaglifozina:, JJV McMurray et al. Dapagliflozin in Patients 
with Heart Failure and Reduced Ejection Fraction. N Engl J Med 381 (21), 1995-2008. 2019., Dapagliflozin in 
Patients with Chronic Kidney Disease. N Engl J Med. 2020 Oct 8, 383(15):1436-1446., 

3ª - Diabetes, mas sobretudo suas complicações podem trazer grande ônus econômico. previnir suas complicações 
certamente tra´rá grande enconomia .

4ª - Uma internação por exemplo, de um paciente com complicações de dianetes, como doenças cardiovasculares, 
hemodiálise. trazem grande impacto econômico. usar medicações que diminuem o risco dessas complicações 
aparecerem certamente terão um impacto orçamentário.

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Diabetes e Doença cardiovascular são doenças que podem coexistir. 
A Dapaglifozina é uma medicação que comprovadamente tem benefício em pacientes diabéticos que tem risco 
cardiovascular aumentado, sendo a sua incorporação um grande avanço para o tratamento desses pacientes.

5ª - não.

23/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Benefícios comprovados na cardioproteção e nefroproteção no 
paciente diabético.

5ª - Não

23/12/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. O CUSTO DO MEDICAMENTO É MUITO ALTO.

5ª - Não

23/12/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Medicamento de alto custo que o Brasileiro não tem condições 
econômicas de adquirir. Disponibilizando pelo SUS o Diabético terá menos problema de saúde gerando economia 
em caso de piora do quadro de diabetes do usuário.

5ª - Não
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24/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - O custo benefício em longo prazo tendo em vista redução de internações hospitalares e redução de 
incapacidade laboral

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Essa medicação é fundamental para prevenção de risco de 
mortalidade cardiovascular nos diabéticos

5ª - Não

24/12/2022 Paciente

2ª - MELHORAR QUALIDADE DE VIDA  E REDUZIR O AUMENTO DE PROBLEMAS CRONICOS ADVINDOS DO 
PROBLEMA RELACIONADOSA A DIABETES

3ª - S

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. POR CAUSA DO ART 196 DA COSTITUICAO FEDERA E O AUTOCUSTO 
DOS MEDICAMENTOS

5ª - Não

25/12/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

25/12/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Todos os medicamentos que possam contribuir para controle do 
diabetes devem ser incluidos no SUS

5ª - Não
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25/12/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Qualquer medicamento para tratamento de doenças sem cura é 
bem vindo na distribuição do SUS.

5ª - Não

25/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Muitos pacientes não reagem ao tratamento, então seria de suma 
importância uma outra alternativa terapêutica.

5ª - Não

25/12/2022 Interessado no tema

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

25/12/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Seria uma bom ele ser incorporo no SUS, ajudaria muitas pessoas

5ª - Não
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25/12/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - OMS e Banco Mundial consideram gastos excessivos com saúde 10% a 25% da renda domiciliar. Com sensores 
de glicemia (ou tiras, pior como recurso unico), hipoglicemiantes, insulina e insumos, acompanhamento constante 
e gastos indiretos, os gastos de diabéticos são geralmente MUITO superiores a isso.

4ª - Gastos médicos do SUS decorrentes de complicações posteriores são geralmente MUITO superiores aos gastos 
com medicações para manutenção e prevenção de complicações. Maior controle da diabetes e melhores 
condições de vida também reduzem dificuldades para o cidadão se manter produtivo na sociedade.

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. OMS e Banco Mundial consideram gastos excessivos com saúde 
10% a 25% da renda domiciliar. Com sensores de glicemia (ou tiras, pior como recurso unico), hipoglicemiantes, 
insulina e insumos, acompanhamento constante e gastos indiretos, os gastos de diabéticos são geralmente MUITO 
superiores a isso.

5ª - Não

25/12/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - O valor da medicação é 10% do salário mínimo e na maioria da população que necessita de outros remédios, 
afeta nas despesas mensais.

4ª - Idem resposta acima.

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. O alto custo é impossível para a maioria da população. E com 
inclusão no SUS acarretará menor atendimento e consequentemente mesmos despesas para o governo.

5ª - Não

25/12/2022 Paciente

2ª - Perda de peso e controle real da glicemia 

3ª - Não

4ª - O impacto financeiro no meu orçamento foi muito grande.

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Faço uso deste medicamento há 4 anos com efeito muito bom

5ª - Não

Página 82 de 87



Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

25/12/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Benefícios comprovados, o medicamento é prescrito pelos 
endocrinologistas e cardiologistas diante do quadro cardíaco do Diabético. Grande frustração de paciente já 
debilitado quando vê o alto custo do medicamento. Muitos não conseguem aderir. Precisa ajuda de uma política 
pública.

5ª - Não

25/12/2022 Paciente

2ª - Sou usuário do metformina 500 mg de gez enquando eu compro o dapagliflozina

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Fundamental a incorporação deste medicamento

5ª - Não

25/12/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não uso a medicação por não posso comprar.

4ª - Se comprasse faltaria dinheiro para comer., 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A população de diabeticos cresce a cada dia no país, além de 
investimentos em prevenção,  é preciso investir em tratamentos eficazes e em medicações eficientes, e a maioria 
delas é cara., O SUS precisa ajudar os diabeticos. ,

5ª - Não

26/12/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - A distribuição deste medicamento acarretará na redução significativa em custos ao SUS para atendimento dos 
pacientes.

4ª - É a consequência direta no orçamento do SUS em se distribuir o medicamento que é significativamente mais 
barato do que o atendimento aos pacientes

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. É importante a incorporação para distribuição pelo SUS deste 
importante medicamento visto que auxilia na redução de custos no atendimento pelos problemas que ele previne 
que ocasionam custo muito maior em atendimento.

5ª - Não
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26/12/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Diante dos inúmeros benefícios já apresentados a medicação se 
mostra como uma possibilidade real de melhora da saúde, perspectiva de vida do paciente além de redução de 
gastos sociais

5ª - Não

26/12/2022 Organização da 
Sociedade Civil

2ª - Não há grandes estudos na literatura comparando a eficácia hipoglicemiante entre a insulina basal e a 
Dapagliflozina/iSGLT2. Contudo, há evidências robustas que favorecem estas últimas quanto à segurança 
terapêutica em relação ao ganho de peso e à incidência de hipoglicemia (documento anexo).

3ª - Não

4ª - Sugerimos que o impacto orçamentário da presente ampliação de incorporação da dapagliflozina seja avaliado 
levando-se em conta a redução das hipoglicemias graves, os “MACE” (Major Adverse Cardiovascular Events) nos 
pacientes entre 40 e 65 anos de idade e outros desfechos (documento anexo).

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A ampliação em pauta da incorporação de dapagliflozina para 
pacientes com mais de 40 anos e risco cardio-renal estabelecido certamente acarretará numa redução significativa 
de hospitalizações por hipoglicemia, diálise e desfechos cardiovasculares (documento anexo).

5ª - As últimas diretrizes conjuntas das Sociedades Norte-Americana e Europeia de Diabetes apontam para o 
favorecimento de terapias hipoglicemiantes que promovam perda de peso e melhora glicêmica sem aumento de 
hipoglicemias em pacientes com diabetes tipo 2 portadores de complicações cardio-renais.

26/12/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Eu utilizo o forxiga e sempre é um custo compra-lo, independente 
de ser DM1 o medicamente me trouxe muitos benefícios  ao meu tratamento, eu acho justo até mesmo que seja 
para todos os tipos de diabéticos de acordo com o receituário médico, pois serve para todos os tipos de diabetes.

5ª - Não
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26/12/2022 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. É de grande importância para a qualidade de vida das pessoas com 
diabetes

5ª - Não

26/12/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Faço uso faz anos

5ª - Não

26/12/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Eu faço uso ha anos, e o custo é alto, sera de grande ajuda o sus 
distribuir.

5ª - Não

26/12/2022 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - O medicamento é caro e só chega a uma pequena parte da população com a implementação no SUS poderá 
alcançar a todos os necessitados 

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Eu acho que irá ajudar muito na melhoria de vida dos pacientes 
com diabetes, especialmente os idosos

5ª - Não
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26/12/2022 Interessado no tema

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Muitos pacientes que hoje não possuem acesso ao medicamento, 
poderão ter melhor qualidade de vida com o tratamento pelo SUS.,

5ª - Não

26/12/2022 Interessado no tema

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

26/12/2022 Paciente

2ª - NÃO

3ª - NÃO

4ª - NÃO

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. SOU DIABÉTICO E DOENTE RENAL CRÔNICO E SEI QUE O 
MEDICAMENTO MELHORA AS CONDIÇÕES DE VIDA DOS PACIENTES.

5ª - NÃO

26/12/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Foi receitado para mim este medicamento, mas Não consigo pagar, pois uso muitos

4ª - Vai ser muito positivo

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Quanto antes usar o medicamento melhor para tratamento, tenho 
doença cardiovascular que está progredindo.

5ª - Não

26/12/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Os medicamentos para tratamento de diabetes são caros, os 
insumos: tiras e insulina também, aparelhos para medir glicemia.

5ª - Não
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26/12/2022 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Eu acho que deveria ser oferecido pelo SUS devido a dificuldade de 
muitos para terem acesso aos medicamentos que são pra toda vida, deve ter um critério para a gratuidade, ou 
seja, deve-se oferecer para as pessoas mais carentes

5ª - Não

26/12/2022 Paciente

2ª - Se puder, gostaria de testar pois sou diabético e tenho pressão alta 

3ª - Não 

4ª - Um medicamento como esse de alto custo impacta diretamente a economia das famílias e saúde financeira 
dos pacientes 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Sobretudo para pessoas de baixa renda, trará melhor qualidade de 
vida e a possibilidade de longevidade.

5ª - Ny

26/12/2022 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Necessário para a sociedade

5ª - Não
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